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据新华社杭州8月1日电（记
者冯源） 恐龙脚印化石是珍贵的古
生物化石，在浙江省义乌市，古生物
学家经过三年多的努力，在当地发现
了距今近 1亿年的世界罕见的恐龙
脚印化石群，从而让这些曾经称霸地
球的古代爬行动物露出“龙脚”。

这一恐龙脚印化石群位于义乌
市江东街道观音塘村后岩头山，后
岩头山面积约 3万平方米，在义乌
市和东阳市的交界地带，绝大部分
由义乌管辖。2007 年，化石群首
次被发现。从 2014 年起，浙江自
然博物馆的研究人员在这里进行了
细致的调查。迄今为止，他们已经
发现了 20 多处含有恐龙脚印化石

的层位和80多处恐龙足迹。
发现恐龙脚印化石的地层属于

金华组地层，这一地层在浙江中部
的金衢盆地广泛分布，其地质年代
属于晚白垩世早期，距今有近 1亿
年历史。2007 年，东阳市境内的
金华组地层就曾出土了“中国东阳
龙”。浙江自然博物馆副馆长金幸
生博士说，通过地质分析，后岩头
山的岩体属于河—湖相的沉积岩，
而当时这里的气候是周期性的炎热
潮湿。

古生物学家发现，这些脚印化
石的主人可谓五花八门，有翼龙，
也有兽脚类恐龙和蜥脚类恐龙，还
有鸟脚类、甲龙等鸟臀类恐龙，甚

至还有鸟类。一些蜥脚类恐龙的脚
印化石长度可达 1米，而大多数兽
脚类恐龙的脚印化石长度不到 20
厘米，大多数脚印化石是单独出现
的，但是也有一些鸟脚类恐龙的脚
印化石成双成对。

后岩头山周边地区曾出土过大
量的恐龙脚印化石，以及恐龙蛋碎
片和骨骼碎片的化石。金幸生说，
目前的发现只是冰山一角，但是它
已经是中国东南沿海地区最大、世
界罕见的恐龙脚印化石群。恐龙脚
印化石可以提供恐龙骨骼化石所无
法提供的信息，可以帮助人们研究
当时的生物多样性、生物迁徙、生
物行为，以及古生物进化和古代环

境。他认为，这一化石群将会是重
要的地质遗产，也可以成为重要的
科普基地。

恐龙蛋化石研究与展示国际学
术研讨会近日在浙江自然博物馆举
行，多国学者实地勘察了后岩头山
化石群，对此给予高度评价。有专
家建议，这一化石群资源丰富，周
边经济发达、流动人口多、交通便
利，今后可以建设成恐龙足迹的主
题公园。

近年来，浙江省屡屡有恐龙新
种和新蛋种化石出土，全省已有
82 处恐龙化石产地和 316 个化石
点，现已正式命名 6种恐龙，已经
发现的恐龙蛋24种以上。

浙江义乌发现
距今近1亿年的恐龙脚印化石群

本报讯（通讯员方其军） 8月
1 日，以满足群众需求为服务导
向，以“互联网+”为技术支撑，由余
姚市文广局统筹，余姚市公共文化
服务中心主办的余姚首家“文化物
流”指尖平台正式上线。它将实现
在节目配送上更为精确和便捷，与
群众文化需求无缝对接。

余姚首家“文化物流”指尖
平台上线后，群众只需关注“余

姚阳光文化”公众号即可在手机
上“约戏”。传统订单通常以乡镇
为地理单位，以年度为时间单位，
而该平台推出后，群众个体的文化
诉求可充分表达。点击“物流中心”
选项，选择文艺类型和节目。然后，
填写预订人身份信息。工作人员会
在 1 至 2 个工作日内来电确认。在
得到确认前，点击“我的定制”
选项，通过预留手机号查询订单

内容而予以修改。
该 平 台 配 送 资 源 库 供 给 充

裕，加盟单位有省内外演出团体
25 个，以及市内经招标、高品质
的民间职业剧团 19 个。资源类别
丰富，综艺类有魔术、小品、杂
技 、 相 声 、 舞 蹈 、 声 乐 、 器 乐
等，戏曲类有越剧、姚剧、甬剧
等，基本可保障群众不同层次、
多样化需求的文化供给。

来，在手机上“约戏”
余姚首家“文化物流”指尖平台正式上线

《愿你走出半生，归来仍
是少年》——一家三口西藏自
驾游遇难，曾经的蓝青学子投
书本报深情怀念。详情请关注
本报公众号“甬动潮”。

本报讯 （记者林海 通讯员
胡君） 2017 年亚洲青年羽毛球锦
标赛于近日在印尼首都雅加达收
拍，宁波市小球训练中心培养输
送到国家队的王昶与辽宁的邸子
健配对，一路过关斩将，获得男
子双打冠军。

王 昶 是 继 周 昊 东 之 后 宁 波
羽毛球队冉冉升起的又一颗新
星 。 作 为 土 生 土 长 的 宁 波 人 ，
通过刻苦训练和不懈努力，他
在 2014 年省运会上夺得两枚金

牌 ， 并 于 2015 年 进 入 省 队 集
训。在今年的威克多杯全国青
少 年 羽 毛 球 分 站 赛 （淮 北 站）
上，他表现出色被选派到国家
队，并于 7 月 22 日作为国家队
的一员出战 2017 年亚洲青年羽
毛 球 锦 标 赛 ， 参 加 1999 年 —
2001 年 组 的 男 子 双 打 比 赛 。
2001 年出生的他在队中虽然年
龄最小，大赛经验少，但他不
畏强手，和队友配合默契，终
于夺得男子双打冠军。

亚洲青年羽毛球锦标赛

宁波王昶获男双冠军

本报讯 （记者南华 通讯员
王俏超 王志） 宁波邮政8月1日
在公园路步行街中国集邮专卖店
首发的 《中国人民解放军建军九
十周年》 纪念邮票深受市民青
睐，短短两天内抢售一空。

该邮票一套 6 枚，小型张 1
枚，分别为 《陆军》《海军》《空
军》《火箭军》《战略支援部队》

《武 装 警 察 部 队》 和 《听 党 指
挥》。该套邮票展现了中国人民解

放军的飒爽英姿和中国军事作战
装备的硬件实力，主题鲜明，磅
礴大气，画面具有强烈的动感和
威严的气势。小型张上军旗飘
扬，各军种英姿飒爽，背景衬托
各军种高尖端装备，描绘了我军
战士联合作战的画面，既表现了
中国人民解放军威武雄壮的军容
和现代化水平，也表现了在党的
指挥下，人民军队忠实履行保卫
祖国、捍卫和平的神圣使命。

建军九十周年纪念邮票
受市民青睐

8月 1日，在缅甸仰光举行的 2017缅甸国际小姐选美大赛上，参赛
选手绍尹瓦迪赢得桂冠。 （新华社发）

2017缅甸国际小姐选美大赛

枕 流

台湾地区的诚品书店名声在
外，2015 年 11 月 29 日，还在大陆
开了第一家旗舰店——诚品生活苏
州店。开业时，董事长暨创办人吴
清友先生曾亲自出席致辞。想不到
一年半后，吴先生竟因心脏病遽然
离世。

笔者近年来经常在报章上看到
某某私家书肆，因电子书畅销，网
络购书风行等原因而无奈倒闭的新
闻。其实在宁波，这种现象也不罕
见。我大学刚毕业时，鼓楼步行街
一带，只要你信步往前，便能看见
一家家书店。它们门面不甚大，但
人气挺旺。店里既出售新书，也提
供二手书。我至今还依稀记得有

“南华书店”“席殊书屋”……此
外，联丰新村附近带点小资情调的

“大象书屋”，西门口的“枫林晚书
店”……曾经都是我的留恋之地。
只可惜它们中的一部分，如今已难
觅踪影。

台湾诚品书店，无疑是私人创
设书店中的翘楚。开连锁书店的不

易，大概只有做这一行的人甘苦自
知。“诚品”之外，上海的季风书
园一度也是相当有品质的私人连锁
书店。它由上世纪 80 年代的哲学
硕士严博非开办。严先生是个典型

“书生”，本职是上海社科院研究
员。那个时代走过来的知识分子，
看 待 历 史 的 目 光 尤 其 炽 热 和 真
切，并兼具社会责任感和文化使
命。所以当他在有机会从事商业
活动时，首先选择了书店。季风
书园定期重点推荐的书籍很少是
那种列在书籍排行榜上风行一时
的畅销作品，更多的是专精于学
术的著作。书店里的氛围也好，
有一次，我和友人同逛“季风”，
进门就听见店内流转着西洋古典音
乐。仔细分辨那旋律，竟是意大利
音乐家马斯卡尼代表作 《乡村骑
士》中最著名的间奏曲。我相信这
种文化的优雅感是一般商人开设的
书店难以给予的。可惜现在季风书
园因种种原因已经易主，风光亦不
似当年。

和“季风”相比，诚品书店无
疑办得很成功。可即便是闻名遐迩

的诚品，在开设之初的 15 年时间
里也一直处于亏损状态。要不是吴
清友先生出卖其他产业，加上他麾
下的“诚品人”自愿减薪共渡难
关，很可能我们早就看不到“诚
品”了。客观来说，诚品书店和很
多传统书店确实不同。它不仅仅注
重书籍零售额，更在探索新型行销
意识的同时重视自身展现的文化影
响力。吴先生进行的事业是文化传
播。这份工作绝非朝夕之功，它需
要人静下心思，作深水潜流，作润
物无声的长期努力。

当然诚品走到今天，自有独到
方法。最早的时候，吴先生就是个
职高教师，后来靠代购欧美进口厨
具发家，再后来打算转行时，没有
去瞩目那些有高回报率的投资项
目，而是看到了民众对文化产品的
需求，于是他下决心开办诚品。诚
品以“诚”为先，吴先生还在“书
店”模式下，进行“多种经营”，
运营范畴扩展至画廊、出版、展演
等领域。诚品书店里还经常举行文
学、艺术、建筑、生活、旅游门类
的活动，俨然一处生机勃勃的文化

交流平台，这也是诚品能吸引很多
年轻人的原因之一。

现代大陆的一些商人总是津津
乐道于吴先生的商业理念、商业措
施，并羡慕他的创业环境和机遇。
觉得诚品之所以能在实体书店日
渐萧条的今天屹立不倒，主要是
依仗资金雄厚，市场基础良好。
笔者不是商人，说不了内行话，
只 觉 得 临 渊 羡 鱼 ， 不 如 退 而 织
网。尤其在当下这样一个物质主
义流行的消费时代里，坚持做一
项提升精神、传播文化的事业，
很难。而原本属于文明世界的事
物一旦坍塌，就很难重建了。书
店，是城市中的一方净土，是能够
给人心灵滋养的所在。商人们与其
琢磨经商技巧，不如多回忆一下吴
清友先生自己归纳出来的诚品书店
之所以能成功的秘诀——大批诚品
人的努力！这些人有着爱艺术、爱
阅读、爱工作、爱加班、不爱钱的
特质。此话虽非金科玉律，但值得
我辈深思。

（本栏目欢迎赐稿。投稿邮
箱：yxq@cnnb.com.cn）

现代都市需要优秀的实体书店

据新华社厦门8月2日电（记
者颜之宏 刘旸） 厦门市海沧区人
民法院 2日就原告梁某娇、吴某某、
梁某某与被告海沧半马赛事运营
方、被告李某华、第三人尤某瑜生命
权纠纷一案，进行第二次公开开庭
审理。记者从庭审现场获悉，因本案
社会关注度极高，且合议庭对部分
问题争议较大，故未当庭宣判。

据了解，在此次开庭审理过程
中，原告补充举证了有关身份关系
的证据，增加了部分诉讼请求。被
告海沧半马赛事运营方根据法庭的
要求补充了吴某钢所佩戴“李某
华、F12530”号码布芯片的电脑记

录。各方当事人对前述证据进行了
质证，并发表了补充辩论意见。

随后，合议庭休庭进行评议。
但由于本案社会关注度极高，且合
议庭对部分问题争议较大，故未当
庭宣判。审判长代表合议庭通知各
方，合议庭将尽快做出评议结果，
并在近期安排宣判。

据记者此前了解，2016 年厦
门海沧国际半程马拉松比赛中发生

“替跑者”猝死事件，死者家属将赛
事运营方和转让号码布者告上法
庭，厦门市海沧区人民法院已于 6
月 7日第一次公开开庭审理这一案
件。

“半马替跑猝死”案二次开庭

据新华社北京 8 月 1 日电
据中国拳击推广公司盛力世家 1
日消息，24 岁的中国拳手伊力夏
提·艾尼瓦尔将赴澳大利亚墨尔
本，挑战拥有WBA （世界拳击协
会） 和 OPBF （东洋太平洋） 两
条洲际金腰带的澳大利亚拳手杰
德·米切尔，进行一场 10回合超
中量级的比赛。

这也是“低调男孩”伊力夏提
职业生涯迄今为止最重要的一场
比赛。自 2015 年进入职业拳坛以
来，伊力夏提保持着10战全胜的战
绩，其中8场KO（击倒）对手，并于
2016 年“拳力联盟－决战水立方”
比赛中摘得WBO大中华金腰带。

虽然伊力夏提在进入职业拳坛
后保持不败，但其实他还没有遇到
过真正强大的职业拳击对手。而这

次他的对手、31岁的澳大利亚洲际
拳王米切尔目前拥有两条金腰带：
OPBF超中量级金腰带和 WBA 大
洋洲超中量级金腰带。目前他保持
着14胜1负，其中8次KO对手的战
绩。在最近一年半的时间里，米切尔
已经连胜 9场比赛，打败了多位澳
洲和日本强敌，状态火热。

对于这场比赛，伊力夏提的
教练田野谈到：“我们就是想出去
闯一遭，输赢一点压力都没有，
不试试怎么知道我们自己到底有
几两？温室里的花朵永远经不起
风吹雨打，中国职业拳击需要的
是货真价实的表现，无论结果如
何，我们就是单纯地要去中大级
别实力强劲的澳大利亚打一下，
只为了向全世界证明，中国职业
拳击手是敢于挑战的！”

中国拳手伊力夏提
赴澳挑战洲际金腰带

据新华社北京 8 月 2 日电
（记者林德韧） 2017 年 CBA 选秀
大会 2 日在北京举行，11 名球员
被 CBA球队选中，中国台北队球
员陈盈骏和周仪翔分别当选“状
元”和“榜眼”。

本次选秀大会吸引了 51名球
员报名，创下 CBA 从 2015 年开始
选秀制度以来的历史新高。选秀排
位根据上赛季 CBA联赛的成绩决
定，成绩越靠后的队伍选秀顺位越
靠前，每支队伍有两次选人机会。

大 会 开 始 后 ， 手 握 “ 状 元
签”的八一队选择弃权，拥有第
二顺位选秀权的广州龙狮队摘下
陈盈骏，本年度“状元”就此产
生。随后，江苏同曦队和浙江稠
州队分别选择了中国台北队的周
仪翔和中国香港队的惠龙儿。

11名球员分别被 10家俱乐部
摘走，无论是入选球员数量还是行
使选秀权的数量都为3年来最高。

国家体育总局篮球运动管理
中心主任、CBA 公司名誉董事长
李金生说：“越来越多的俱乐部开
始把目光放在这些年轻球员身

上，这是中国篮球界所有人乐于
见到的，中国篮球需要层出不穷
的人才，也需要有能够激励人才
不断涌现的成熟的机制。”

参加了全部 3 届选秀大会并
担任本届训练营教练的篮球名宿
柳继增说：“这次参加选秀的球员
人数很多，水平也普遍比较高，
但俱乐部选择的时候往往想要那
些选过来就能用的，而大学生球
员参加职业联赛，都需要一个磨
合和适应的过程。”柳继增建议，
俱乐部不妨把关注点更多地放在

“潜力”上，一些有潜质的大学生
球员经过两到三年的锻炼之后，
可能会给球队带来惊喜。

以下是本年度选秀大会被选
中球员名单 （括号内为球员所加
盟的球队）：

陈盈骏 （广州龙狮）、周仪翔
（江苏同曦）、惠龙儿（浙江稠州）、
杨凯（福建浔星）、张锦（吉林东北
虎）、班铎（山西汾酒）、刘鸿博（青
岛双星）、刘磊（江苏肯帝亚）、乔文
瀚（江苏同曦）、王梓旭（北京北
控）、王昱尧（深圳新世纪）。

CBA选秀大会举行

宝岛后卫陈盈骏成为“状元”

8月2日，俱乐部代表代替“状元”陈盈骏参加选秀大会。
（新华社发）

据新华社马德里 8 月 1 日电
因 涉 嫌 腐 败 而 被 送 进 监 狱 12 天
后，前国际足联副主席、西班牙足
协主席维拉和他儿子戈尔卡以及西
班牙足协副主席帕德隆获保释，然
而对于他们涉腐的调查仍在进行。

维拉告诉聚集在监狱外的记者
们：“感谢那些私下和公开相信
我、我儿子和帕德隆的人。”

法院起初没有答应维拉等人保

释申请，认为他们有可能脱逃，但
这次维拉等三人交了 45 万欧元保
证金后，法院批准了他们的保释申
请。法官佩德拉斯没收了他们的护
照，命令他们每周要在法院现身，
并且要求他们提供电话号码以便能
随时找到他们。

另一名西班牙足协官员埃尔南
德斯此前交了 10 万欧元而得以保
释。

西班牙足协主席入狱12天后获假释


